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X LEGISLATURA – 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 
Relatório da Audiência concedida à CGTP-IN – União dos Sindicatos de Castelo Branco 

 
 
Aos vinte e seis dias do mês de Fevereiro de dois mil e nove, pelas 14h00, reuniu um Grupo de 

Trabalho em representação da Comissão de Assuntos Económicos, Inovação e Desenvolvimento 
Regional (CAEIDR) e da Comissão de Trabalho, Segurança Social e Administração Pública (CTSSAP), 
para receber em audiência a CGTP-IN – União dos Sindicatos de Castelo Branco. 

 
O Grupo de Trabalho era constituído pelos seguintes Srs. Deputados: 
 
 Jorge Seguro Sanches (PS), coordenador do GT por parte da CAEIDR; 
 Maria José Gamboa (PS), coordenadora do GT por parte da CTSSAP; 
 Cidália Faustino (PS); 
 Hortense Martins (PS); 
 Isabel Coutinho (PS); 
 Vítor Pereira (PS) 
 Miguel Queiroz (PSD); 
 Jorge Machado (PCP); 
 Helder Amaral (CDS-PP); 
 Mariana Aiveca (BE). 
 
A delegação da CGTP-IN – União dos Sindicatos de Castelo Branco era constituída por: 
 
 António Fernandes de Matos 
 Carlos Alberto Bicho 
 Luís Pereira Garra 
 Maria de Jesus Matos Amorim 
 
 
Assunto: Situação Económica, Social e Laboral no Distrito de Castelo Branco 
 
O Sr. Deputado Jorge Seguro Sanches, coordenador do GT por parte da CAEIDR, iniciou os 

trabalhos dando as boas vindas à delegação da CGTP-IN – União dos Sindicatos de Castelo Branco, 
apresentando as Senhoras Deputadas e Senhores Deputados presentes e dando conta do modo de 
condução dos trabalhos, após o que passou a palavra à delegação presente. 

 
O Sr. Luís Garra usou da palavra, começando por agradecer o agendamento célere e conjunto 

das duas Comissões parlamentares. De seguida, apresentou um documento sobre a situação 
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económica, social e laboral do distrito de Castelo Branco, distribuído pelos Srs. Deputados1, sobre a 
proposta da implementação de uma iniciativa do tipo “Operação Integrada de Desenvolvimento” 
no distrito de Castelo Branco. 

 
O Sr. Deputado Jorge Seguro Sanches agradeceu a apresentação efectuada e passou a palavra 

aos Grupos Parlamentares. 
 
Começou por intervir o Sr. Deputado Jorge Machado, da CTSSAP, que concordou com a análise 

efectuada ao distrito e as propostas apresentadas, considerando existirem dois tipos de situações: 
os casos genuinamente difíceis de empresas, e os casos em que há um aproveitamento do contexto 
de crise, o que deveria configurar um aumento da fiscalização de situações como o lay-off, os 
despedimentos individuais ou colectivos à margem da lei, os salários em atraso, entre outros. Deu 
conta de iniciativas do GP do PCP no âmbito desta matéria, passadas ou em curso. 

 
O Sr. Deputado Helder Amaral, da CAEIDR, concordou, igualmente, com as propostas 

apresentadas, considerando existir sintonia com as propostas apresentadas pela oposição para dar 
resposta à crise. Defendeu a existência de um gabinete de crise para analisar, sector a sector, 
situação a situação, as medidas necessárias, o aumento dos apoios às micro e PME’s, a melhoria da 
actuação do poder local, a aprovação de medidas fiscais de discriminação positiva e o combate à 
desertificação do interior. 

 
De seguida, interveio o Sr. Deputado Miguel Queiroz, da CTSSAP, que deu conta do seu ponto 

de vista quanto à evolução da região nas últimas décadas, nomeadamente do ponto de vista 
económico e social (emprego e condições de trabalho). 

 
Por seu turno, a Sra. Deputada Mariana Aiveca, da CTSSAP, considerou existirem muitos pontos 

de comum com o BE no âmbito das críticas feitas e propostas apresentadas, defendendo que as 
consequências sociais da crise se encontram agravadas numa região que, de si, tem graves 
problemas, nomeadamente de interioridade, para além do facto de considerar que muitas opções 
do Governo goraram as expectativas criadas. 

 
A Sra. Deputada Hortense Martins, da CAEIDR, referiu o sentido de equilíbrio no diagnóstico 

efectuado e agradeceu as propostas constantes do documento, considerando que são bem-vindas 
todas aquelas que podem contribuir para as soluções para o desenvolvimento do distrito de Castelo 
Branco e do interior como um todo. Concordou com a complexidade da situação vivida pelo 
distrito, realçando, porém, que a região é afectada, tal como as outras, pelo contexto generalizado 
de crise. Defendeu a necessidade de priorizar investimentos numa óptica mais global, dada a 
escassez de recursos, por exemplo através do aprofundamento das políticas de acessibilidades que 
promovam a atracção de pessoas. Quanto ao emprego, considerou que, mesmo se certos tipos de 

                                                           
1 Este documento será anexo ao Relatório, podendo ser consultado em: 
http://www.parlamento.pt/sites/COM/XLEG/6CAEIDRposRAR/Paginas/Actividades.aspx 

http://www.parlamento.pt/sites/COM/XLEG/6CAEIDRposRAR/Paginas/Actividades.aspx
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actividade poderão não ter o carácter ideal, contribuem para complementar o rendimento das 
famílias. Realçou, ainda, pela importância da actividade no distrito, as diligências desenvolvidas no 
âmbito do Grupo de Trabalho – Sector Têxtil e Vestuário e as audições próximas com os Secretários 
de Estado do Emprego e da Formação Profissional e Adjunto, da Indústria e da Inovação2, 
assegurando que seria efectuado um acompanhamento dos diversos assuntos apresentados. 
Considerou, ainda, que os Programas Ocupacionais poderão ter alguns aspectos menos positivos, 
mas contribuem para prevenir a exclusão social. Questionou, por fim, a opinião da delegação sobre 
as medidas apresentadas pelo Governo sobre a Iniciativa para o Investimento e o Emprego. 

 
O Sr. Deputado Jorge Seguro Sanches agradeceu as intervenções e passou a palavra à delegação 

da CGTP-IN – União dos Sindicatos de Castelo Branco para responder às questões colocadas. 
 
O Sr. Deputado Jorge Seguro Sanches agradeceu as intervenções e esclarecimentos dos 

presentes e reiterou a disponibilidade dos Deputados em continuar a acompanhar a situação.  
 
A Sra. Deputada Maria José Gamboa, coordenadora do GT por parte da CTSSAP, agradeceu, 

igualmente, a presença e contributo trazido pela delegação da CGTP-IN – União dos Sindicatos de 
Castelo Branco, realçando a importância de ouvir os sindicatos e conhecer, com maior acuidade, a 
realidade no terreno. Deu ainda conta que a CTSSAP iria questionar a Autoridade para as Condições 
de Trabalho para solicitar esclarecimentos sobre diversas questões levantadas, nomeadamente 
sobre despedimentos ilegais e situações de lay-off. 

 
Não havendo mais intervenções, o Sr. Deputado Jorge Seguro Sanches deu a audiência por 

terminada cerca das 15h15, agradecendo todas as intervenções e os esclarecimentos prestados. A 
audiência foi gravada, constituindo a gravação parte integrante do relatório3. 
 

Lisboa, 26 de Fevereiro de 2009. 
 
 

O Deputado Coordenador     A Deputada Coordenadora 
do GT da CAEIDR       do GT da CTSSAP 

 
 
 

Jorge Seguro Sanches       Maria José Gamboa 
 

 
Nota: Relatório aprovado nas reuniões da CTSSAP e da CAEIDR de 21 de Abril e 5 de Maio de 2009, respectivamente. 

                                                           
2 Para mais desenvolvimentos, consultar: 
http://www.parlamento.pt/sites/COM/XLEG/6CAEIDRposRAR/GTSTVposRAR/Paginas/Audicoes2.aspx. 
3 A gravação está disponível no site da CAEIDR e pode ser consultada em: 
http://www.parlamento.pt/sites/COM/XLEG/6CAEIDRposRAR/Paginas/Actividades.aspx. 

http://www.parlamento.pt/sites/COM/XLEG/6CAEIDRposRAR/GTSTVposRAR/Paginas/Audicoes2.aspx
http://www.parlamento.pt/sites/COM/XLEG/6CAEIDRposRAR/Paginas/Actividades.aspx

